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Думы Ставропольского края седьмого созыва 

 

 

Здание Думы Ставропольского края. Зал заседаний. 

 

18 ноября 2021 года, 10 часов. 

 

 

Председательствует председатель 

Думы Ставропольского края 

Н.Т. Великдань 

 

 

 

Председательствующий. Добрый день, уважаемые коллеги, добрый 

день, уважаемые депутаты, приглашенные! В связи с режимом повышенной го-

товности на территории Ставропольского края в соответствии со статьей 14 Ре-

гламента Думы Ставропольского края сегодня проводится внеочередное третье 

заседание Думы в дистанционной форме. 

В составе Думы 50 человек, присутствуют 47. 29 депутатов присутствуют 

в очном формате и 18 – на видеосвязи. 

Третье заседание Думы является правомочным и объявляется открытым. 

 

(Звучит Гимн России.) 

 

Уважаемые депутаты, в заседании принимают участие: Ягубов Геннадий 

Владимирович – сенатор Российской Федерации – представитель от Думы 

Ставропольского края (в режиме ВКС), Скрипник Андрей Валерьевич – глав-

ный федеральный инспектор по Ставропольскому краю аппарата полномочного 

представителя Президента Российской Федерации в Северо-Кавказском феде-

ральном округе, Боков Константин Иванович – председатель Ставропольского 

краевого суда, Лоренц Александр Александрович – прокурор Ставропольского 

края, Дроздов Илья Юрьевич – исполняющий обязанности заместителя предсе-

дателя Правительства Ставропольского края, Тарасов Сергей Петрович – пред-

седатель избирательной комиссии Ставропольского края, Гультяев Сергей Вик-

торович – начальник Главного управления Министерства юстиции Российской 

Федерации по Ставропольскому краю, Горло Сергей Алексеевич – заместитель 

председателя Контрольно-счетной палаты Ставропольского края, Смагин Алек-

сей Алексеевич – заместитель начальника штаба Главного управления Мини-

стерства внутренних дел Российской Федерации по Ставропольскому краю, 

Грибенник Дмитрий Анатольевич – представитель Губернатора Ставрополь-

ского края, Правительства Ставропольского края в Думе Ставропольского края 



 2 

и Демьянов Евгений Викторович – представитель Губернатора Ставропольско-

го края, Правительства Ставропольского края в Думе Ставропольского края. 

Также, уважаемые коллеги, здесь у нас присутствуют сегодня кандидаты 

в члены избирательной комиссии и представители СМИ. 

Перед тем как начать работу нашей Думы, хотел довести до депутатов 

порядок голосования. 

Согласно статьям 141, 28 Регламента Думы во время проведения дистан-

ционного заседания Думы проводится открытое голосование без использования 

электронной системы подсчета голосов обыкновенным путем поднятия руки. 

Подсчет голосов в таком случае проводится секретариатом заседания. 

Предлагаю следующий порядок голосования:  

первое – голосование осуществлять путем поднятия руки;  

второе – в первую очередь голосуем "против", затем "воздержался". 

Тех депутатов, которые голосуют "против" или "воздержался", прошу 

включать микрофон и озвучивать фамилию. 

Если ни один из участвующих в заседании депутатов не заявил о голосо-

вании "против" либо "воздержался", то решение по рассматриваемому вопросу 

предлагается считать принятым единогласно. 

Если хотя бы один депутат проголосовал "против" либо "воздержался", то 

количество депутатов, проголосовавших "за", будет определяться как разница 

между общим количеством депутатов, присутствующих на заседании Думы,  

и количеством депутатов, которые голосуют "против" или воздержались. 

И третье – в случае перебоя связи будет объявлен перерыв. Если связь 

будет восстановлена, то заседание продолжится. В ином случае депутатам, ко-

торые работают у нас на удаленке в режиме ВКС, будет предоставлена возмож-

ность СМС-голосования. 

О секретариате. Прошу Думу избрать в состав секретариата заседания 

следующих депутатов: Басовича Егора Сергеевича и Надеина Виктора Викто-

ровича. Будут ли замечания по персональному составу? Нет. 

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы избрать в секретариат заседания 

Думы депутатов Басовича Егора Сергеевича и Надеина Виктора Викторовича, 

прошу проголосовать.  

Кто "против"? Нет. 

Кто "воздержался"? Нет. 

Значит, решение принято. Решение принято единогласно.  

Вот мы первый раз, уважаемые депутаты, я отклонюсь на секунду, при-

няли вот такой режим голосования и будем его использовать сегодня в течение 

всего рабочего заседания. 

Прошу секретариат занять свои рабочие места.  

Регламент. Есть предложение предоставить время: для докладов – 10 ми-

нут, для содокладов и заключений – пять минут, для выступлений в прениях – 

до трех минут, для повторных выступлений – одна минута. Заседание Думы 

провести без перерыва. 

Уважаемые депутаты, будут ли замечания по регламенту заседания? Нет. 
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Кто за то, чтобы утвердить предложенный регламент заседания, прошу 

проголосовать. 

Кто "против"? 

Кто "воздержался"? 

Секретариат, вы теперь работаете. 

 

Секретариат. Единогласно.  

 

Председательствующий. Решение принято. Я попрошу Вас, Виктор 

Викторович, Вас, Егор Сергеевич, смотреть и следить за соблюдением регла-

мента и заседания Думы, и, самое главное, голосования. 

Дмитрий Николаевич, если вдруг я отклонение какое-то сделаю, будем на 

ВКС, прошу Вас меня подстраховывать и смотреть на тех депутатов, которые у 

нас работают на территориях.  

О повестке дня. Уважаемые коллеги, проект повестки дня у вас имеется. 

Есть предложение данный проект повестки дня принять за основу, не будет 

возражений? Нет. Тогда прошу проголосовать.  

Кто "против"?  

Кто "воздержался"?  

 

Надеин В.В. Единогласно. 

 

Председательствующий. Решение принято.  

Какие будут замечания и предложения у депутатов по указанным в про-

екте повестки дня вопросам? Есть ли у депутатов предложения о включении в 

проект повестки дня дополнительных вопросов?  

Валентина Николаевна, прошу.  

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депута-

ты, члены Правительства и приглашенные! Губернатором Ставропольского 

края Владимировым Владимиром Владимировичем для рассмотрения на оче-

редном заседании Думы внесен проект закона Ставропольского края № 25-7   

"О дополнительной социальной поддержке отдельных категорий граждан в пе-

риод действия на территории Ставропольского края режима повышенной го-

товности, введенного в целях предупреждения угрозы завоза и распространения 

новой коронавирусной инфекции (COVID-19)". 

Проект закона рассмотрен комитетом в установленном порядке. Предла-

гаю включить его в проект повестки дня заседания Думы дополнительным во-

просом. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемая Валентина Николаевна. 

Уважаемые коллеги, кто за то, чтобы включить в проект повестки дня во-

прос "О проекте закона Ставропольского края № 25-7 "О дополнительной соци-

альной поддержке отдельных категорий граждан в период действия на террито-

рии Ставропольского края режима повышенной готовности, введенного в целях 
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предупреждения угрозы завоза и распространения новой коронавирусной ин-

фекции (COVID-19)", прошу проголосовать. 

Кто "против"? 

"Воздержался"? 

 

Надеин В.В. Единогласно. 

 

Председательствующий. Решение, уважаемые коллеги, принято.  

Будут ли еще предложения у депутатов по проекту повестки дня? Нет. 

Тогда, уважаемые депутаты, кто за то, чтобы утвердить повестку дня за-

седания Думы в целом, прошу проголосовать.  

Кто "против"? 

Кто "воздержался"? 

 

Надеин В.В. Единогласно. 

 

Председательствующий. Решение принято.  

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению повестки дня. 

Слушается вопрос "О назначении членов избирательной комиссии 

Ставропольского края с правом решающего голоса".  

Вопрос внесен комитетом по законодательству, государственному строи-

тельству и местному самоуправлению. 

Уважаемые коллеги, в соответствии с Законом Ставропольского края     

"О системе избирательных комиссий в Ставропольском крае" семь членов из-

бирательной комиссии Ставропольского края с правом решающего голоса 

назначаются Думой Ставропольского края. 

Напоминаю вам о процедуре рассмотрения данного вопроса. 

Комитетом по законодательству, государственному строительству и мест-

ному самоуправлению внесены на рассмотрение Думы семь кандидатур в чле-

ны избирательной комиссии Ставропольского края с правом решающего голо-

са, рекомендованных к назначению.  

Все кандидаты приглашены на заседание Думы и, как я сказал, присут-

ствуют здесь. 

Назначенным на должность члена избирательной комиссии Ставрополь-

ского края с правом решающего голоса считается кандидат, набравший по ито-

гам открытого голосования большинство голосов от числа избранных депута-

тов Думы Ставропольского края, но не менее 26. 

Прошу секретариат вести учет результатов голосования по каждой кан-

дидатуре. 

Слово предоставляется председателю комитета Скворцову Юрию Алек-

сеевичу. Пожалуйста. 

 

Скворцов Ю.А. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги 

и приглашенные! Внесенные кандидатуры в установленном порядке рассмот-

рены комитетом. Все кандидаты соответствуют предъявленным требованиям. 
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Комитетом рекомендован к назначению Голубев Николай Николаевич. 

Кандидатура внесена Ставропольским краевым отделением политической 

партии "КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ".  

Николай Николаевич – юрист, член избирательной комиссии края дей-

ствующего состава. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемый Юрий Алексеевич. 

Уважаемые депутаты, вопросы к Юрию Алексеевичу? Николай Николае-

вич, подождите. Нету. Уважаемые депутаты, вопросы к Николаю Николаевичу 

Голубеву? Он здесь, в студии. Нету. Присаживайтесь, пожалуйста. 

Ставлю на голосование кандидатуру Голубева Николая Николаевича для 

назначения на должность члена избирательной комиссии Ставропольского края 

с правом решающего голоса, прошу проголосовать. 

Кто "против"? 

 

Надеин В.В. Нет. 

 

Председательствующий. Кто "воздержался"? Тоже нет. Единогласно. 

Уважаемые депутаты, решение принято.  

Прошу, Юрий Алексеевич, далее. 

 

Скворцов Ю.А. Комитетом рекомендован к назначению Григориади 

Дмитрий Григорьевич. Кандидатура внесена Социалистической политической 

партией "СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ".  

Дмитрий Григорьевич – адвокат, член избирательной комиссии края дей-

ствующего состава.  

Уважаемые коллеги, прошу поддержать наше решение. 

 

Председательствующий. Спасибо, Юрий Алексеевич. 

Уважаемые депутаты, вопросы к Юрию Алексеевичу? Нету. 

 

Видео-конференц-связь. Есть вопрос. (Плохо слышно.) 

 

Председательствующий. Пожалуйста, Предгорный район. Слушаем Вас. 

 

Видео-конференц-связь. Макуха М.В. Дмитрий Григорьевич в настоя-

щее время является членом краевой избирательной комиссии. 

По прошедшим выборам зарегистрированы сотни нарушений (плохо 

слышно). 

Почему в итоговом протоколе Дмитрий Григорьевич, он был в курсе всех 

событий, не поставил возражений (плохо слышно) особое мнение по этому во-

просу? 
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Председательствующий. Спасибо, уважаемый Макуха Михаил Влади-

мирович, за вопрос. 

Пожалуйста, Дмитрий Григорьевич. 

 

Григориади Д.Г. Я коротко отвечу: выражение особого мнения – это 

право, а не обязанность члена комиссии. О каких нарушениях говорит уважае-

мый депутат, мне не известно.  

 

Председательствующий. Ответ Вас удовлетворил, что вопросов не по-

ступило к нему? Или мы продолжим диалог – будем рассматривать то заявле-

ние, которое Вы предоставили сейчас кандидату в члены избирательной комис-

сии? 

 

Макуха М.В. (Плохо слышно). Ответ устраивает. 

 

Председательствующий. Устраивает? Спасибо.  

Уважаемые депутаты, вопросы к Дмитрию Григорьевичу? Шум в зале. 

 

Голоса из зала. Нет вопросов. Голосуем. 

 

Председательствующий. Ставлю на голосование кандидатуру Григориа-

ди Дмитрия Григорьевича для назначения на должность члена избирательной 

комиссии Ставропольского края с правом решающего голоса, прошу голосо-

вать. 

Кто "против"? 

 

Макуха М.В. (Плохо слышно.) Макуха "против". 

 

Председательствующий. Один "против". 

Кто "воздержался"? 

 

Надеин В.В. Нет. 46 "за". 

 

Председательствующий. Значит, большинством голосов решение при-

нято, 

Юрий Алексеевич, далее. 

 

Скворцов Ю.А. Комитетом рекомендована к назначению Манучарова 

Анжелика Григорьевна.  

Кандидатура внесена Политической партией ЛДПР – Либерально-демо-

кратической партией России.  

Анжелика Григорьевна – адвокат. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемый Юрий Алексеевич. 
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Вопросы, уважаемые депутаты, к Юрию Алексеевичу? Нету. 

Вопросы к Анжелике Григорьевне? Пожалуйста. Нету. 

 

Видео-конференц-связь. Есть вопрос. 

 

Председательствующий. Есть. Невинномысск, Владимир Николаевич 

Шевченко, пожалуйста. 

 

Видео-конференц-связь. Шевченко В.Н. Здравствуйте, коллеги, уверен, 

что комитет плотно отработал со всеми документами, поэтому к первым двум 

назначенным лицам у меня вопросов не было, потому что их деятельность для 

меня понятна. Но к новому человеку у меня вопрос. Вас назначают по квоте 

ЛДПР, по которой не может быть отказано, если только Ваши документы в по-

рядке. Скажите, во время работы в избирательной комиссии Ставропольского 

края Вы сможете осуществлять деятельность объективно и понимать, что Вы не 

в интересах партии действуете, которая Вас выдвинула, и по квоте Вы прошли 

в избирательную комиссию края, а действовать как полноправный, полноцен-

ный член избирательной комиссии края, объективно и квалифицировано оце-

нивая события избирательного процесса для того, чтобы мы понимали, на что 

рассчитывать? Спасибо. 

 

Председательствующий. Анжелика Григорьевна, вопрос серьезный, ка-

сающийся Вашей деятельности в избирательной комиссии, с уклоном чуть-чуть 

политическим, но все-таки Ваше мнение – работа в избирательной комиссии. 

Пожалуйста. 

 

Манучарова А.Г. Да, безусловно, это ответственная должность, и я по-

нимаю, что моей задачей, основной целью является обеспечение прав, гарантий 

граждан на то, чтобы выборы прошли честно, законно, и основной целью будет 

обеспечение прав граждан. 

 

Председательствующий. Спасибо, Анжелика Григорьевна. Мы рады, 

что Вы конкретно подошли к вопросу. Самое главное, Вы упомянули, что Ваша 

работа в избирательной комиссии будет в основном складываться в отношении 

прав избирателей, и Вы подойдете ко всем вопросам адекватно. 

Владимир Николаевич, Вас устраивает такой ответ? 

 

Шевченко В.Н. Да, полностью, спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо. Уважаемые депутаты, ставлю на го-

лосование кандидатуру Манучаровой Анжелики Григорьевны для назначения 

на должность члена избирательной комиссии Ставропольского края с правом 

решающего голоса. Уважаемые коллеги, прошу голосовать. 

Кто "против"?  

Кто "воздержался"? 



 8 

Надеин В.В. Единогласно. 

 

Председательствующий. Единогласно. Решение принято. 

Юрий Алексеевич, далее. 

 

Скворцов Ю.А. Комитетом рекомендован к назначению Семилетов Вла-

димир Андреевич.  

Кандидатура внесена избирательной комиссией Ставропольского края.  

Владимир Андреевич – директор Ставропольского строительного техни-

кума, член избирательной комиссии края действующего состава. 

Уважаемые коллеги, прошу поддержать наше решение. 

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемый Юрий Алексеевич. 

Вопросы к Юрию Алексеевичу? Нету. 

 

Видео-конференц-связь. Есть вопрос. 

 

Председательствующий. Есть. Не вижу, кто.  

Предгорный район, Михаил Владимирович, слушаем Вас. 

 

Видео-конференц-связь. Макуха М.В. Скажите, пожалуйста, Владимир 

Андреевич, исходя из Вашего опыта какие меры Вы предпринимали для защи-

ты прав избирателей во время избирательного процесса, во время выборов? 

Спасибо большое. 

 

Председательствующий. Владимир Андреевич, Вы готовы ответить на 

заданный вопрос? Пожалуйста. 

 

Семилетов В.А. Все меры, которые принимала избирательная комиссия, 

они были приняты в соответствии с законодательством. Все жалобы, которые 

поступали в избирательную комиссию, они были подробно рассмотрены, и по 

ним всем приняты были решения.  

 

Председательствующий. Спасибо, Владимир Андреевич. 

Михаил Владимирович, ответ Вас удовлетворил?  

 

Макуха М.В. Ответ удовлетворил, спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Уважаемые коллеги, ставлю на голосование кандидатуру Семилетова 

Владимира Андреевича для назначения на должность члена избирательной ко-

миссии Ставропольского края с правом решающего голоса, прошу проголосо-

вать.  

Кто "против"?  
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Макуха М.В. Макуха "против".  

 

Председательствующий. Макуха "против". 

Кто "воздержался"? Уважаемые депутаты, прошу вас проголосовать. 

 

Надеин В.В. 46 "за". 

 

Председательствующий. Большинством "за", один "против".  

Кто "против"? 

Кто "воздержался"? Решение принято. 

 

Надеин В.В. 46 "за", один Макуха "против". 

 

Председательствующий. Решение принято. 

Юрий Алексеевич. 

 

Скворцов Ю.А. Комитетом рекомендован к назначению Филиппченко 

Вадим Викторович.  

Кандидатура внесена Ставропольской краевой общественной организаци-

ей ветеранов (пенсионеров) войны, труда, Вооруженных сил и правоохрани-

тельных органов.  

Вадим Викторович – директор Ставропольского завода "Спутник", пред-

седатель избирательной комиссии города Ставрополя. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемый Юрий Алексеевич. Во-

просы к Юрию Алексеевичу? Нет вопросов. Вопросы к Вадиму Викторовичу? 

 

Видео-конференц-связь. Есть вопрос. 

 

Председательствующий. Кто? Владимир Николаевич Шевченко, Невин-

номысск. Пожалуйста, Владимир Николаевич.  

 

Видео-конференц-связь. Шевченко В.Н. Спасибо, Николай Тимофее-

вич. 

Вадим Викторович, скажите, пожалуйста, Вы много лет возглавляете из-

бирательную комиссию города Ставрополя. У нас два субъекта в Российской 

Федерации до сих пор еще имеют муниципальную избирательную комиссию в 

краевых субъектовых центрах. Как Вы сами оцениваете необходимость суще-

ствования такой комиссии и эффективность работы руководимой Вами комис-

сии, в том числе на прошедших выборах депутатов Думы города Ставрополя? 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Вадим Викторович, Вы готовы ответить на по-

ставленный вопрос? 
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Филиппченко В.В. Да, уважаемые присутствующие, я готов. 

Значит, вопрос о целесообразности существования муниципальных изби-

рательных комиссий поднимается время от времени. Должен обратить внима-

ние на то, что, во-первых, муниципальные избирательные комиссии действуют 

только в период проведения избирательных кампаний, то есть они не потреб-

ляют бюджетные средства в период между избирательными кампаниями, то 

есть не обходятся бюджету сколь-нибудь дорого.  

Второй момент – в системе избирательных комиссий при проведении вы-

боров, где более, допустим, я просто приведу пример: в Ставропольском крае 

это у нас вторая кампания была совмещенная, когда проводились совмещенные 

выборы федерального, краевого и местного муниципального уровней, и в такой 

ситуации территориальные избирательные комиссии, извиняюсь за выражение, 

они захлебываются от нагрузки, от работы. И муниципальные избирательные 

комиссии, организуя и проводя выборы в муниципалитете, снимают значитель-

ную часть нагрузки с территориальных избирательных комиссий, условно го-

воря, и готовят большое количество документов, рассматривают огромное ко-

личество обращений, заявлений и так далее. Кроме того, как любая избиратель-

ная комиссия в период проведения и подготовки выборов, она проводит ряд 

других организационных мероприятий, начиная от всей необходимой норма-

тивной базы и кончая изготовлением бюллетеней избирательных и так далее.  

То есть это очень большой объем работы, поверьте, пожалуйста. И я ду-

маю, что, условно говоря, даже в период проведения последней кампании… 

 

Председательствующий. Вадим Викторович, Вы расширено дали ин-

формацию. Депутат Вам задал вопрос конкретный. 

 

Филиппченко В.В. Я прошу прощения.  

 

Председательствующий. Спасибо, что Вы знаете. 

 

Филиппченко В.В. Уважаемый председатель, к сожалению, это настоль-

ко наболевший вопрос, поэтому я могу об этом говорить очень долго. Я считаю, 

что в системе избирательных комиссий, муниципальные избирательные комис-

сии не являются пятым колесом в этой телеге, они выполняют свою необходи-

мую функцию и приносят соответствующую пользу. 

 

Председательствующий. Спасибо, Вадим Викторович. 

Владимир Николаевич, Вы меня слышите? Вас удовлетворил ответ на 

Ваш вопрос? 

 

Шевченко В.Н. Николай Тимофеевич, я ответ услышал. Спасибо. 

 

Председательствующий. Ну, если услышали, то он остается открытым 

для обоюдного разговора в двусторонней встрече. 
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Уважаемые коллеги, ставлю на голосование кандидатуру Филиппченко 

Вадима Викторовича для назначения на должность члена избирательной ко-

миссии Ставропольского края с правом решающего голоса, прошу проголосо-

вать.  

Кто "против"?  

 

Шевченко В.Н. Шевченко "против".  

 

Председательствующий. Шевченко "против" значит. 

Что Вы молчите? 46. 

 

Надеин В.В. "Воздержаться" теперь поставьте. Тогда да. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, прошу проголосовать.  

Голоса разделились: 46 "за", один "против". Нами необходимо проголосовать. 

Кто "против"? Один Шевченко. 

Кто "воздержался"? Решение? 

 

Надеин В.В. 46 "за". Принято. 

 

Председательствующий. Решение принимается. 

Юрий Алексеевич. 

 

Скворцов Ю.А. Комитетом рекомендован к назначению Шейкин Алек-

сандр Сергеевич. 

Кандидатура внесена Центральной избирательной комиссией Российской 

Федерации. 

Александр Сергеевич – заместитель председателя избирательной комис-

сии Ставропольского края. 

Уважаемые коллеги, прошу поддержать наше решение. Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо, Юрий Алексеевич. Вопросы к Юрию 

Алексеевичу? Нет вопросов. Вопросы к Александру Сергеевичу Шейкину?  

 

Видео-конференц-связь. Есть вопрос. Предгорный район. 

 

Председательствующий. Михаил Владимирович, пожалуйста. 

 

Видео-конференц-связь. Макуха М.В. Александр Сергеевич, дайте, по-

жалуйста, правовую оценку выборам 19 сентября. По Вашему мнению, хоте-

лось бы услышать, выборы прошли без нарушений? Дайте, пожалуйста, свою 

оценку. 

 

Председательствующий. Александр Сергеевич, Вы готовы ответить? 

Пожалуйста. 
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Шейкин А.С. Да, спасибо. Выборы, прошедшие 19 сентября текущего 

года, признаны состоявшимися и действительными. Сроки и порядок обжало-

вания установлены соответствующим Законом. Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо. Михаил Владимирович, ответ удо-

влетворил Вас? 

 

Макуха М.В. Да, вполне. Спасибо. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, ставлю на голосование 

кандидатуру Шейкина Александра Сергеевича для назначения на должность 

члена избирательной комиссии Ставропольского края с правом решающего го-

лоса, прошу проголосовать.  

Кто "против"?  

 

Макуха М.В. Макуха "против".  

 

Председательствующий. Макуха "против".  

Кто "воздержался"?  

 

Надеин В.В. Нет. При 46 "за" один "против". Решение принято. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, по данному голосованию 

решение принято. Присаживайтесь. 

Юрий Алексеевич. 

 

Скворцов Ю.А. Комитетом рекомендован к назначению Ярош Стани-

слав Сергеевич. 

Кандидатура внесена Политической партией "НОВЫЕ ЛЮДИ". 

Станислав Сергеевич – индивидуальный предприниматель. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. Благода-

рю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, Юрий Алексеевич. Вопросы к Юрию 

Алексеевичу?  

 

Лозовой В.И. Один вопрос можно, Николай Тимофеевич? 

 

Председательствующий. Пожалуйста, Виктор Иванович. 

 

Лозовой В.И. Спасибо. А образование у Вас позволяет, чтобы работать в 

избирательной комиссии? Спасибо. 

 

Председательствующий. Это вопрос к Станиславу Сергеевичу. 

Пожалуйста, Станислав Сергеевич. 
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Ярош С.С. (Говорит, не слышно). 

 

Председательствующий. Включите связь. 

 

Ярош С.С. Слышно? На членов избирательной комиссии у нас же нигде 

не учат специально, вот. Да, формат юридического образования, я думаю, об-

легчит эту задачу, но здесь главенствующий фактор все-таки не этот. У меня 

экономическое высшее образование, но я думаю, с задачей объективности под-

счета и решения определенных вопросов я справлюсь и без высшего юридиче-

ского образования просто с четкой гражданской позицией и с желанием выпол-

нять определенные обязанности. А какие-либо нюансы правового, скажем так, 

толка, я думаю, это все можно узнать с течением времени, какие-то особенно-

сти при огромном желании. 

 

Председательствующий. Станислав Сергеевич, большое спасибо. 

Виктор Иванович, ответ удовлетворил Вас? Спасибо.  

Уважаемые депутаты, ставлю на голосование кандидатуру Яроша Стани-

слава Сергеевича для назначения на должность члена избирательной комиссии 

Ставропольского края с правом решающего голоса, прошу проголосовать.  

Кто "против"?  

 

Надеин В.В. Нет. 

 

Председательствующий. Нет.  

Кто "воздержался"?  

 

Надеин В.В. Единогласно.  

 

Председательствующий. Единогласно. Решение, уважаемые коллеги, 

принято. 

Уважаемые депутаты, принятые нами решения о назначении членов из-

бирательной комиссии Ставропольского края с правом решающего голоса бу-

дут оформлены постановлением Думы. Данное постановление будет официаль-

но опубликовано в газете "Ставропольская правда" и направлено в Централь-

ную избирательную комиссию Российской Федерации, а также в избиратель-

ную комиссию Ставропольского края.   

Уважаемые члены избирательной комиссии Ставропольского края!  

От имени депутатов и от себя лично поздравляю вас с назначением и же-

лаю вам успехов в ответственной работе по организации подготовки и проведе-

ния в Ставропольском крае выборов и референдумов. Спасибо вам еще раз. 

Присаживайтесь. 

Уважаемые коллеги, слушается дополнительный вопрос "О проекте за-

кона Ставропольского края № 25-7 "О дополнительной социальной под-

держке отдельных категорий граждан в период действия на территории 

Ставропольского края режима повышенной готовности, введенного в це-
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лях предупреждения угрозы завоза и распространения новой коронавирус-

ной инфекции (COVID-19)". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края для рассмотрения в 

первоочередном порядке, а также комитетом по социальной политике и здраво-

охранению. 

В соответствии с письмом Губернатора Ставропольского края Владими-

рова от 15 ноября 2021 года представлять законопроект при рассмотрении в 

Думе поручено министру труда и социальной защиты населения Мамонтовой 

Елене Викторовне. 

Елена Викторовна, с места, пожалуйста. 

 

Мамонтова Е.В. Да. Спасибо, Николай Тимофеевич. 

Уважаемый Николай Тимофеевич, депутаты, приглашенные! Предлагае-

мый к рассмотрению проект закона Ставропольского края разработан в целях 

дополнительной социальной поддержки отдельных категорий граждан, прожи-

вающих на территории Ставропольского края в период действия на территории 

Ставропольского края режима повышенной готовности, введенного в целях 

предупреждения угрозы завоза и распространения новой коронавирусной ин-

фекции.  

Законопроектом предлагается предусмотреть дополнительную социаль-

ную поддержку отдельных категорий граждан в виде обеспечения их продукто-

выми наборами в условиях действия режима повышенной готовности. Режим 

повышенной готовности в совокупности со сложной эпидобстановкой перио-

дически требует введения ограничительных мер в отношении отдельных кате-

горий граждан, что, безусловно, сказывается на их жизненной ситуации.  

Принятие этого Закона позволит Правительству Ставропольского края 

оперативно оценивать ситуацию, определять категории особо нуждающихся 

граждан и порядок предоставления им данной социальной помощи за счет 

средств бюджета Ставропольского края. 

При рассмотрении проекта закона к нему был приложен ряд поправок, 

сформированных на основании замечаний, внесенных к данному законопроек-

ту. С учетом предложенных поправок вступление его в силу предусматривается 

с 1 января 2022 года.  

Для реализации законопроекта потребуется принятие нормативного пра-

вового акта Правительства Ставропольского края.  

Предлагаемый к рассмотрению проект закона соответствует Конституции 

Российской Федерации, федеральным законам, Уставу (Основному Закону) 

Ставропольского края и законам Ставропольского края.  

Прошу поддержать представленный проект закона с учетом внесенных в 

него поправок. Спасибо. 

 

Председательствующий. Елена Викторовна, спасибо.  

Какие вопросы будут у депутатов к Елене Викторовне? Пожалуйста.  

Юрий Васильевич, пожалуйста.  
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Белый Б.В. Спасибо. Уважаемый Николай Тимофеевич, уважаемые кол-

леги! Безусловно, правильная, нужная и своевременная мера по поддержке 

определенных категорий граждан. Хотел для себя, Елена Викторовна, уточнить: 

к Вам, как к руководителю министерства, которое занимается, – сколько таких 

предполагается наборов для того, чтобы снять напряженность с продоволь-

ственным обеспечением граждан? Это будет тысяча, 10 тысяч, 20 тысяч? Вы же 

считаете это? Просто хотел бы для себя это знать.  

 

Председательствующий. Пожалуйста, Елена Викторовна. 

 

Мамонтова Е.В. Да. Спасибо за вопрос, Юрий Васильевич. 

Ну, если говорить о критичной ситуации 2020 года, то было роздано     

300 тысяч продуктовых наборов социально незащищенным слоям населения,    

а применительно к текущей ситуации Правительство полагает, что наиболее 

социально не защищены сейчас у нас одиноко проживающие пенсионеры с 

низким уровнем доходов. И если семьям было предоставлено и продолжает 

предоставляться значительное количество мер социальной поддержки на детей, 

то пенсионеры у нас получили за все это время всего раз единовременную вы-

плату за счет федерального бюджета. Поэтому мы полагаем, что в первую оче-

редь обратим внимание на них, на одиноко проживающих пенсионеров с пен-

сиями ниже прожиточного минимума. Порядка 60 тысяч человек таких у нас в 

крае, и вот о них будет в первую очередь забота. 

 

Председательствующий. Спасибо. Еще вопросы к Елене Викторовне, 

пожалуйста, уважаемые депутаты? 

 

Лозовой В.И. Разрешите, Николай Тимофеевич? 

 

Председательствующий. Пожалуйста, Виктор Иванович Лозовой. 

 

Лозовой В.И. Спасибо, Николай Тимофеевич. Уважаемые депутаты, кол-

леги, присутствующие!  

Елена Викторовна, когда рассматривали законопроект, и сегодня мы с 

вами как бы обсудили эту тематику, категории граждан – ограничения снима-

лись, то есть все категории граждан, которые есть на территории Ставрополь-

ского края, независимо – пенсионеры, одинокие мамы, там, или попавшие в 

трудную жизненную ситуацию – все. И сумма тоже фиксированная – не более 

тысячи рублей. А объем денежных средств…, они у нас появляются, мы их вы-

деляем и дальше работаем, работаем, пока не удовлетворим всех тех, кто у нас 

нуждается в этой форме. Правильно? 

 

Мамонтова Е.В. Да, с учетом замечаний, которые были внесены Думой, 

депутатами, прокуратурой края, внесены эти поправки, убрана сумма, посколь-

ку действительно мы не знаем, сколько продлится режим повышенной готовно-

сти, и на текущий момент, может быть, тысяча рублей – это достаточно для 
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продуктового набора, но уже через полгода этой суммы может быть недоста-

точно. Что касается категорий, то совершенно верно говорит Виктор Иванович: 

на текущий момент мы понимаем, что это пенсионеры. Буквально, может быть, 

через два-три-четыре месяца введутся дополнительные ограничения какие-то 

для семей, может быть, кого-то ограничат в передвижении, еще что-то в связи 

со сложной эпидситуацией – и это будет совсем другая категория; это могут 

быть семьи, одинокие, многодетные, это может быть любая категория граждан, 

живущих в Ставропольском крае. 

 

Председательствующий. Спасибо, принимается. 

Уважаемые депутаты, вопросы еще к Елене Викторовне? 

 

Видео-конференц-связь. Николай Тимофеевич, есть вопрос. 

 

Председательствующий. Черницов Валерий Павлович, Невинномысск. 

Пожалуйста. 

 

Видео-конференц-связь. Черницов В.П. Спасибо, Николай Тимофеевич. 

Елена Викторовна, мы так и не услышали ответ на вопрос, сколько все-таки 

планируете: 60 тысяч или 300 плюс 60 тысяч? Это первый вопрос. И что вы 

планируете, чтобы было в этих продуктовых наборах, чтобы поддержать наших 

граждан, которые нуждаются в этой помощи?  

 

Председательствующий. (Шум в зале). Минуту. Тише, пожалуйста. 

 

Мамонтова Е.В. На первоначальном этапе планируется 60 тысяч продук-

товых наборов, это первоначальный этап, предварительно. Но все это будет 

определено постановлением Правительства Ставропольского края, которое бу-

дет принято во исполнение указанного Закона, если он сегодня будет принят. 

Что касается состава продуктового набора, то аналогичная ситуация. Его 

состав будет определен постановлением Правительства Ставропольского края. 

 

Председательствующий. Спасибо, Елена Викторовна. Валерий Павло-

вич, удовлетворены? 

 

Черницов В.П. Николай Тимофеевич, нет, не удовлетворен, просто (пло-

хо слышно). 

 

Председательствующий. Не удовлетворен чем? Ассортиментом или ко-

личеством? 

 

Черницов В.П. Количеством не удовлетворен почему, потому что в про-

шлом году мы 300 тысячам человек помогли, в этом году мы понимаем, что 

скорее всего, те 300 тысяч человек нуждаются в этой помощи, плюс 60 тысяч 

пенсионеров. То есть здесь, мне кажется, нужно лучше проработать и пони-
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мать, если есть возможность поддержать 360, – конечно, хотелось бы поддер-

жать 360 тысяч человек. Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо большое, Валерий Павлович. Я скажу 

два слова: в предыдущем году в подготовке продовольственных наборов я при-

нимал самое что ни на есть активное и прямое участие, помимо того, что зани-

мались, бюджет края выделял, еще в эти 300 тысяч входили (практически биз-

нес) Вы в том числе как бизнесмен, участвовали общественные организации и 

так далее. Возможно, она быстрее всего, эта цифра будет, наверное, в разы 

больше. Я думаю, так. 

 

Мамонтова Е.В. 60 тысяч – это первоначальный этап. 

 

Черницов В.П. Все, понял. Спасибо, Николай Тимофеевич. 

 

Председательствующий. Хорошо. Все, спасибо.  

Еще вопросы, уважаемые коллеги? Нету вопросов. 

Пожалуйста, слово предоставляется председателю комитета Муравьевой 

Валентине Николаевне. 

Валентина Николаевна, пожалуйста.  

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты 

и приглашенные! Проект закона в установленном порядке рассмотрен на засе-

дании комитета с участием всех заинтересованных ведомств. Получены все не-

обходимые заключения. Замечания прокуратуры Ставропольского края отра-

жены в согласованной таблице поправок.  

Комитет предлагает рассмотреть законопроект и принять его на сего-

дняшнем заседании в двух чтениях с учетом таблицы поправок. 

Прошу депутатов поддержать решение комитета. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемая Валентина Николаевна.  

Вопросы к Валентине Николаевне, коллеги? Нету. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? Принять в первом чтении. Нет возражений по принятию в 

первом чтении? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать.  

Кто "против"?  

 

Надеин В.В. Нет. 

 

Председательствующий. Нет.  

Кто "воздержался"?  

 

Надеин В.В. Нет. Единогласно.  
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Председательствующий. Уважаемые коллеги, решение принято. 

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений? Нет. 

Прошу проголосовать. Кто "против"?  

 

Надеин В.В. Нет. 

 

Председательствующий. Нет.  

Кто "воздержался"?  

 

Надеин В.В. Нет. Единогласно.  

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, решение принято. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по поправкам, которые профильный 

комитет рекомендует принять? Принять.  

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять, прошу проголосовать.  

Кто "против"?  

 

Надеин В.В. Нет "против". 

 

Председательствующий. Кто "воздержался"?  

 

Надеин В.В. Нет. Единогласно.  

 

Председательствующий. Решение принято. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать.  

Кто "против"?  

 

Надеин В.В. Нет. 

 

Председательствующий. Нет.  

Кто "воздержался"?  

 

Надеин В.В. Нет. Единогласно.  

 

Председательствующий. Решение принято. 
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Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нету. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать.  

Кто "против"?  

 

Надеин В.В. Нет. 

 

Председательствующий. Нет.  

Кто "воздержался"?  

 

Надеин В.В. Нет. Единогласно.  

 

Председательствующий. Решение принято. 

Уважаемые коллеги, на этом все вопросы повестки дня у нас рассмотре-

ны. Какие у депутатов имеются справки, замечания по ведению заседания Ду-

мы? Нету. 

На этом третье внеочередное заседание Думы Ставропольского края 

седьмого созыва объявляется закрытым. 

 

(Звучит Гимн России.) 
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